
 Gautinger SportClub e.V. 
 Leutstettener Str. 50, 82131 Gauting Fax: (089) 89340662 Tel: (089) 8502952 
 http://www.gautinger-sportclub.de E-Mail: gs@gautinger-sc.de 
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Protokoll der Hauptversammlung  2016 
Termin: 20.06.2016, 20.00 Uhr  –   21.30 Uhr 
Ort: Große Sporthalle des Gautinger SportClub e.V. 
Protokoll am: 20.06.16 Version 1 – 6 Seiten 
Ersteller: A. Platzer 

Das Protokoll ist elektronisch erstellt und trägt daher keine Originalunterschriften 
Teilnehmer: Delegierte der Abteilungen, Mitglieder, Gäste (s. Listen) 
Gemeinde Gauting Dr. Kössinger, B.Kössinger,  
GSC Vorstand E. Wetlitzky, R. Mahr,  S.Wiesmann, M. Scholz, B. Reineking  
 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung 
2. Bericht des Vorstands 
3. Berichte der Abteilungen 
4. Bericht der Revisoren 
5. Entlastung des Vorstands 
6. Neuwahl des Vorstands 
7. Anträge 
8. Verschiedenes 

Protokoll: 
TOP I/B/A Text Verantw. Termin 

  1 I Allgemeine Begrüßung: Bürgermeisterin Frau Dr. Kössinger, 
Gemeinderäte, Presse,  Leiter Abteilungen, Delegierte, Mitglieder 

Zahl der anwesenden Delegierten:      

20:10 Uhr  Stimmberechtigte  58 
21:00 Uhr  zur Abstimmung      58  

Es wurde festgestellt, dass die Versammlung satzungsgemäß 
einberufen wurde. 

  

  2 
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Bericht des Vorstandes: 

E. Wetlitzky:  

Triathlon 2016 – Bilder sind auf der Homepage zu sehen. 

Sieger wurde ein Spanier. Wir danken der glücklichen 
Organisatorin Antje Feser. Es war eine gelungene Veranstaltung. 

Ein Dank an alle die beteiligt waren und wir freuen uns auf die 
nächste Veranstaltung, die den ganzen Ort, ob jung ob alt, wieder 
zu uns bringt. 

Mitglieder waren es etwas weniger, bedingt durch Wechsel. 
Über 60 % sind nach wie vor Jugendliche. Die schwächste 
Gruppe sind die 20-40 jährigen.  

Wir haben 15 Abteilungen, eine neue Abteilung Karate wird 
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gegründet. 

Themen des letzten Jahres: 

Zu Beginn des Jahres wurde die Geschäftsstelle aufgestockt: 

Tina Häuser ist eine weitere 450€ Kraft.  

Somit sind wir gut aufgestellt mit einer 21 Stundenkraft und 2 
MiniJob-Kräften, die sich gut vertreten können. 

Gaststätte: es gab wieder einen Wechsel, nachdem Armando 
von heute auf morgen, geschlossen hat. 
Es hat sich Dimitrios Christou gemeldet, als „Gautinger“. Er hat uns 
überzeugt, dass er etwas von dem Geschäft versteht. Mittlerweile 
bekommt man ohne Reservierung keinen Tisch mehr. Es ist ständig 
voll. Er hat eine gute Art uns zu begeistern, man fühlt sich bei ihm 
wohl und wir hoffen, dass er uns lange erhalten bleibt. 

Die Hausmeisterwohnung wurde durch den Weggang von 
Armando frei. Wir haben sie gründlich renoviert und jetzt wohnt 
unser Putz-Ehepaar darin. Das ist sehr angenehm für uns, da 
Arpad sehr verantwortungsvoll sich um unsere Gebäude 
kümmert. 

Das erweiterte Führungszeugnis wurde gesetzlich verankert. Wir 
haben zwischenzeitlich doch von fast allen Übungsleitern das 
gewünschte Zeugnis. 

Angeregt von Tobias McFadden haben wir FREIFUNK auf dem 
Gelände installiert. 

Homepage muss regelmäßig gepflegt werden. 

Neue Sponsoren wurden 2015 gewonnen, hauptsächlich von der 
Abteilung Fußball und dem neuen Inklusionsteam. 

Es gab wieder das GSC Magazin anlässlich unseres 10jährigen 
Jubiläum. 

Gemeinde hat uns wieder kräftig unterstützt. Es konnte ein neuer 
Rasenmäher angeschafft werden. Die Weitsprunggruppe wurde 
erneuert. Die Fahrradständer vom Bahnhof konnten wir 
bekommen, womit ein langgehegter Wunsch erfüllt wurde. Es 
konnten neue Tische angeschafft werden. Stühle haben wir vom 
Bosco bekommen. 

Takis hat den Innenraum der Gaststätte renoviert. Der 
Fettabscheider musste erneuert werden. Da waren wir mit dem 
vorhandenen Gerät falsch beraten gewesen. Die Lüftung in der 
Küche musste erweitert werden. Die Gasleitung musste verlängert 
werden. Die Elektrik in der Küche war zu erneuern. Neue 
Kippfenster wurden montiert. Die Möbel von Armando wurden 
übernommen und das alte Mobiliar vom Clubraum wurde 
entsorgt. 

Investitionen siehe Folie – insgesamt sind 1,3 Mio € in das 
Gebäude geflossen. 

Von der Planung her läuft alles. Wir sind am Abzahlen der 
Darlehen und hoffen am Jahresende 2016 einen großen Teil 
getilgt zu haben. 
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Wir sind ein Sportverein und das Leben findet in den Abteilungen 
statt. Es ist viel Arbeit den Sportbetrieb am Laufen zu halten, 
Übungsleiter zu finden, die Sportstätten zu organisieren. 

Bericht der Abteilungsleiter: 

Volleyball: Fenni Mattes. Trainingsbetrieb findet in der Mittelschule 
statt. Werden auf die Realschule ausweichen, da die 
Mittelschulhalle renoviert wird. Die 1. Mannschaft hat sich erstmals 
nicht für die Oberbayerische qualifiziert, aber die Jugend ist ganz 
erfolgreich. 

Schwimmen: Antje Feser. Freut sich über die gute Annahme des 
Triathlon. Dank an die Mitstreiter Bergsport und Leichtathletik. 

Schwimmer sind keine Wettkampfsportler, sie halten es mit der 
Masse und Klasse. Die Schwimmabteilung platzt aus allen Nähten. 
Im Winter sind in der Pöckinger Halle. Projekt Asylanten hat viele 
neue Erfahrungen gebracht. 

Badminton: Doro Blumenhagen. Dank für die neuen Linien. Die 
Mitgliederzahlen sind stabil, allerdings verschoben, da viel 
Jugend dabei ist. Erwachsene fallen verletzungsbedingt leider 
aus. Hobbyliga 4. Platz, erneute Teilnahme ist noch nicht sicher. 
Bitte die Geräte im Geräteraum noch günstiger stellen. 

Tischtennis:  Alexander Spiess. 2 neue Übungsleiter ausgebildet. 
Zwischenzeitlich sind wieder 16 Jugendliche dabei. Bei den 
Erwachsenen konnte die Klasse erhalten werden. 

Leichtathletik: Florian Popella. Viele Jugendliche, 20-40 Jährige 
gibt es fast keine mehr. Leistungssport im Zusammenarbeit LG 
Würmathletik. Nominierung zu Europameisterschaften von 2 
Athleten, die wir trainieren. Laufbahn muss mittelfristig komplett 
erneuert werden. 

Schach: Alexander Fischer-Brandies. Randsportart. Es passiert 
jedoch im Jugendbereich in den Schulen sehr viel. Hoffen 
dadurch mehr Mitglieder zu gewinnen. Bei den Erwachsenen läuft 
es gut. Sebastian Finsterwalder wurde Oberbayerischer Meister. 
Wunsch: Sitzungszimmer zu isolieren, besseren Schallschutz 

Judo: nicht vertreten. Adolf Storch hat die Abteilungsleitung 
abgegeben an Rupert Kleinknecht und Stefan Harter. 

Petanque: Sepp Prasch. Es hat sich nichts getan. Freizeitgruppe, 
zum Fit-Halten. 

Turnen: nicht vertreten. Läuft in bekannten Bahnen, man kann die 
ganze Woche Sport treiben von Klein bis Groß von Jung bis Alt. 

Tai Chi: Ralf Bässler. Könnten noch Mitglieder brauchen. 

Kinderballschule: nicht vertreten. Läuft nach dem bewährten 
Rezept. Ca. 100 Kinder in verschiedenen Gruppen. 

Taekwondo: Klaus Altschäffl. Kinder-Jugendbereich boomt. Die 
Eltern unterstützen hervorragend. Bei der letzten Weihnachtsfeier 
hat der Gymnastiksaal nicht genug Platz hergegeben. Nehmen 
an vielen Turnieren statt. Fünfter von Dreißig. Jugend steigert sich 
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von mal zu mal. Sie verkaufen sich gut, kämpfen und gehen gut 
aus den Turnieren raus. Altersklasse bis 40 Jahre gibt es wenige, 
aber die sind sehr aktiv. Senioren ab 50 ist die Gruppe sehr aktiv. 
Gute Erfolge. Trainerlaufbahn, Turniere. Frau Soon Yu hat letztes 
Jahr alle internationalen Turniere gewonnen und wurde in den 
Bundeskader aufgenommen mit 70 Jahren. Bundesweit die Nr. 1. 
Als nächstes stehen die German Open an. 
Es gibt noch eine DAN-Prüfung. Im Frühjahr richten wir die 
Südbayerische aus, wie auch weitere Prüfungslehrgänge. 

Basketball: David Garcia. Gute Ergebnisse bei Jugendlichen bis 
12 Jahre. Herren hätten absteigen können, die Mannschaft wird 
sich auflösen, da die 18-19jährigen nach Schulabschluss 
weggehen. Ziel ist es mit Nachwuchs die Mannschaften zu füllen. 
Übungsleiter fehlen. Hatten glücklicherweise viele Hallenzeiten 
und konnten gut trainieren.  

Fußball: Jens Rindermann. Dank an Vorstand und Gemeinde, 
dass die Umkleidesituation verbessert wird. Es wird neue 
Umkleiden geben.  

Sportlich: der Klassenerhalt konnte bei der ersten Mannschaft 
erhalten werden. Die Zweite bleibt ebenso in ihrer Klasse. 
Der langjährige Trainer Stefan Huber verlässt leider den Verein, es 
gab einen emotionalen langen Abschied. 
Dank dem guten FSJler konnte der Trainingsbetrieb gut ausgeführt 
werden. 
Das neue Inklusionsteam konnte sich auch gut integrieren. Dank 
an alle Trainer und Vorstandskollegen in der Abteilung. 

Bergsport: Robert Leicher, Paul Hartmann. Kein Wettkampf, wir 
trainieren das ganze Jahr, bieten Sommer wie Winter ein 
komplettes Programm. Ob Radeln, Mountainbiken, Wandern, etc. 
Hervorzuheben ist der Bergsporttag, an dem sich alle Disziplinen 
treffen. Die Radler überwiegen mittlerweile. Es gibt nicht nur 
Mountainbiker, sondern mit den Fuchsbergers auch Radltouren, 
die sehr begehrt sind. Im Winter gibt es Skitouren mit Sam Dietl, 
Abendtouren sind neu im Programm. Skifahren wird in der 
Skigemeinschaft Forstenried mit Skikursen angeboten. 50% der 
Teilnehmer und Übungsleiter sind Gautinger. Hier ist die Jugend 
ab 20 Jahre sehr aktiv und es wird sich in dem Bereich eine neue 
Gruppe bilden. Skigymnastik ist nicht mehr nur im Winter, sondern 
wurde auch in den Sommer ausgeweitet. 

Unter der Federführung von Michael Kaiser findet der Umbau 
statt. 
Es gibt neue Umkleiden, die allen zugute kommen. 

REHA:   nur noch Herzsportgruppe auf Kurskarte 

Lob und Dank an alle Aktiven, die Übungsleiter, die Abteilungs-
leiter, ehrenamtliche Mitarbeiter, Geschäftsstelle, Beiräte und 
Unterstützer auch Dank für das gute Miteinander 

Der Sport lebt vom Ehrenamt – es könnte alles gar nicht bezahlt 
werden – wichtig ist das Miteinander – alle ziehen an dem großen 
Tuch und wir sind stolz auf alle aktiven Sportler und ihre Erfolge. 

Einen großen Anteil am Gelingen hat auch die Geschäftsstelle, 
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die alle Verwaltungsarbeiten übernimmt. 

Die Revisoren machen ihren Anteil. Michael Mattes betreut die 
Homepage. Lutz Tietz als Hausmeister, Ümit Demirci als Hilfe für 
Umbauarbeiten, Familie Csipay die putzt. 

Dank an die Mitstreiter im Vorstand, die gute Zusammenarbeit 
macht uns die Entscheidung leicht weiterzumachen. 

 

 I Bericht des Finanzvorstandes:  siehe Folien – S.Wiesmann,  

Vorstellung der Zahlen 2015 – s. Folien 

Vergleiche Einnahmen, Ausgaben, Fixkosten,  

Finanzen Abschluß 2015 – Einnahmen und Ausgaben = +518,- € 

Anteil Gemeinde: Kostenlose Nutzung der Hallen, Sportstunden-
Zuschüsse 1/3 mit Landkreis und Land, Antrag für Projekte – 
insgesamt 565.000€ in den letzten Jahren – nicht unterstützt wird 
der wirtschaftliche Geschäftsbetrieb, d.h. die 60.000€ Schulden 
sind aus der Tennishalle 

Verschuldungsstand = über private Darlehen finanziert 

Planung 2016: Einnahmen  408.000,- - Ausgaben 385.000,- = 

                                        Geplantes Ergebnis         + 20.000,-€ 

 

  

  4 I Bericht der Revisoren: Folien – Hans-Peter Fink, Kristin Groß-Stolte, 
Andrea Vossbeck  

Hans Peter Fink – sehr intensive Kassenprüfungen – Abschluss 2015 
–  
Eröffnung 2015 – Barkasse - Gesamtkonten– Stichprobe 
ausgewählter Konten Plus/Minus – keine Beanstandungen 

Positiv anzumerken ist, dass alle Abteilungen, bis auf eine, positiv 
abgeschlossen haben. Auch wurden die Kosten verantwortungs-
voll eingesetzt. Der Trend war, dass die Übungsleiterkosten 
gestiegen sind. Wir konnten dieses Jahr feststellen, dass dadurch 
auch das Sportangebot erweitert werden konnte und der GSC 
damit auch aktuell und konkurrenzfähig sein kann. 

Appell an alle: die Chefübersichten bitte sofort kontrollieren, dass 
Fehlbuchungen sofort korrigiert werden können. Die Chefüber-
sichten werden jetzt auch öfters erstellt. Die Buchhaltung wird nun 
monatlich erstellt.  

  

  5 B Entlastung des Vorstandes:    

Antrag den Bericht wie vorgelegt zu genehmigen:   

 57  Ja-Stimmen / 0 Nein-Stimmen /  1  Enthaltungen 

  

 6 B Neuwahl des Vorstandes 
Wahlleiter:  Hans-Peter Fink – 58 Wahlberechtigte – offene Wahl 

 
1. Vorsitzende: Elisabeth Wetlitzky 
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57 Ja-Stimmen / 0  Nein-Stimmen /  1 Enthaltungen / Annahme: Ja 

 

stv. Vorsitzender: Robert Mahr 

57 Ja-Stimmen / 0  Nein-Stimmen /  1 Enthaltungen / Annahme: Ja 

 

Schatzmeisterin: Sieglinde Wiesmann 

57 Ja-Stimmen / 0  Nein-Stimmen /  1 Enthaltungen / Annahme: Ja 

 

Schriftführerin: Margit Scholz 

57 Ja-Stimmen / 0  Nein-Stimmen /  1 Enthaltungen / Annahme: Ja 

 

Beisitzer: Burkhard Reineking 

56 Ja-Stimmen / 1  Nein-Stimmen /  2 Enthaltungen / Annahme: Ja 

Die Revisoren bleiben gleich. 

 

Wir bedanken uns für die gute Arbeit und freuen uns auf die 
nächste Zeit. 

  7 B Anträge:    

Es gibt keine Anträge 

    

 8 I Verschiedenes 
Aktion Knochenmarkspende: Es steht eine Spendenbox. Wir 
freuen uns über Beiträge. 

  

   

Ein herzlicher Dank an alle von der Bürgermeisterin und die 
Zusage, dass die Gemeinde weiterhin unterstützend tätig sein 
wird. 

 

  

  Ende der Hauptversammlung:  21:30 Uhr   

     

 

 

Datum/Unterschrift 

      

____________________________________   _______________________________________ 

Hauptversammlungsleitung     Protokollführer 

 


